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两只蚂蚁的故事
■微国学
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1前几天一则新闻，一位

全国人大代表的议案是：

建议全面放开“三孩”政策。

好友把这个链接发到群

里，顿时炸开了锅。

众人议论纷纷：“二孩”

都落后了，现在都三胎了。还

有人反驳：二胎都不敢生，

还三胎呢！

大家聊得正欢，发小小

懒虫默默地甩出一句话：给

我一百万我都不生。

她说的“不生”，不是不生三胎，是不

生二胎。

群里这下沉默了，有群友反驳：给我

一百万我就生。

一百万对普通家庭来说，并不是个小

数字。以娄底这样的小城市为例，如果不

挑重点小学、重点中学，一百万把孩子养

到十八岁绰绰有余。

毕竟，我们这里的工资水平，很多夫

妻年总收入都不到十万，以此计算，至少

工作十年才有一百万，还是在一分钱不花

的情况下。

当然，如果你挑名校、选重点，再给

孩子报昂贵的钢琴班、英语外教班，估计

一百万都可能不够花。

不过话说回来，养娃就是个量力而行

的事儿，你有一百万，非要花三百万，是不

是有点找虐呢？

总体来说，一百万，可以理解为一种

基本的经济保障，起码对普通家庭来说是

这样。

2可即使给一百万，还是有很多人不愿意

生二胎，那就不是因为钱的问题，而是

养娃真的费心费力，尤其老公在带娃方面

不太给力的。

这一周我差不多都是自己带娃，当然之

前也经常自己带，只不过以前婆婆来帮忙了。

五岁半的张小又其实还算个乖娃，

能自己玩好长时间，但他自己玩，屋里

会被折腾得乱七八糟，强迫症分分钟不

能忍。

孩子在家，最繁琐的问题是你得正儿

八经做饭。我平时一个人经常凑合，小又

在家就要买菜，不但要考虑他的口味还要

考虑营养问题。一天三顿饭，没有三个小

时忙不完。

春光那么好，又不可能不带孩子去户外

活动，真把家里收拾利落，都下午四五点

了……

所以，我经常不做家务就带小又出去

玩了，就这，还经常觉得累。如果再遇上

老秦加班，很晚不回来，那真是分分钟爆

炸，家庭战争一触即发。

这就更不要提家里有两个孩子了！

有人帮忙能轻松点，没人帮忙，那绝对

是鸡飞狗跳，只有孩子睡了，才能得到

片刻安宁。

一个朋友说，生二胎前，觉得孩子将

来有个伴蛮好，生出来后，却恨不得把娃

塞回肚子里。她经常希望时光倒流，回到

还没要二胎的美好年代。

凡是给一百万也不想要二胎的，大多

吃过头胎的苦。

拿发小小懒虫来说吧，生完宝宝后一

直全职带娃，孩子上幼儿园后才上班。现

在孩子上小学五年级，虽然陪孩子写作业、

上辅导班心力憔悴，但终于也有了自己的

生活：饭后去附近文创书店看看书（带

儿子一起），闲了学学摄影、做做瑜伽，

她真心感觉现在的生活挺享受的。

3那么问题来了，给多少钱你生二胎？

一个好友说 500万就生，另一个说一

个亿才生，还有一个则坚持，给一亿也不生。

理由是，一亿也买不来

自己想要的生活，没孩子可

能会觉得是缺憾，有了一个

绝对不想要俩。因为很多时

候，生不生二胎，真不是钱

的问题，也不是有没人帮带

的问题，而是自己不想再重

回那段鸡飞狗跳的日子。

当然，也有些人生二胎，

并没有考虑钱的问题，家境

可能也一般，不是对孩子不

负责，而是自己本身喜欢孩子，

也想要个孩子。反正，在养

育方面尽力而为吧。

小区里有个“妈妈党”，

她生完宝宝后，因为婆婆远

在陕北，只在月子里露了个面，大多时候

她一个人带娃。

非常幸运的是，生完孩子的同一年，

她的弟弟来我们这里上大学，每周五下午，

弟弟就会来帮她看孩子、买菜、做家务，

一直到周日下午才回学校，这几年，弟弟

真是帮了她的大忙。

也因此，她一开始就打算生两个孩子，

现在正努力备孕中。所以生不生二胎，未

见得是经济等问题，也可能是观念问题。

但一个不可否认的事实是，现在育儿

成本在提高，育儿焦虑又那么严重，这也

是很多人对二胎望而却步的原因。

不过话说回来，如果家家都有两个

娃，育儿焦虑或许就减轻了呢？正是因

为只有一个，所以期望特别高，才会那

般孤注一掷吧？

那天还有人给我留言，说钱能解决

的事儿，都不叫事儿，请个保姆不就好

了吗？话说：请了保姆，就不用自己哺

乳了吗，不用哄睡吗？不用陪伴吗？不

用教育了吗？

我反正是不赞同将孩子彻底交给老人

或保姆，很多事情，做父母的还是要亲力

亲为。管生不管养，还不如不生。

养娃，说到底很多工作是别人不能替

代的，也绝对不是三五年的事儿，而是需

要长久付出，永远操劳，甚至五六十岁了

还要考虑再给娃带娃的问题！

这样的人生，真不是一百万能补偿回

来的，必须心底有强大的母爱父爱做支撑

才可以。

来源：领导干部学国学
两只蚂蚁非常不幸，误入玻璃杯中。 

他们慌张地在玻璃杯底四处触探，想

寻找一个缝隙爬出去。不一会儿，他们便

发现，这根本不可能。

于是，他们开始沿着杯壁向上攀登。

看来，这是通向自由的唯一路径。 

然而，玻璃的表面实在太光滑了，他们

刚爬了两步，便重重地跌了下去。

他们揉揉摔疼了的身体，爬起来，再

次往上攀登。很快，他们又重重地跌到杯底。 

三次、四次、五次……有一次，眼看

就要爬到杯口了，可惜，最后一步却失败了，

而且，这一次比哪次都摔得疼。

好半天，他们才喘过气来。一只蚂蚁

一边揉着屁股，一边说：“咱们不能再冒险

了。否则，会摔得粉身碎骨。”另一只蚂蚁

说：“刚才，咱们离胜利不只差一步了吗？”

说罢，他又重新开始攀登。 

一次又一次跌倒，一次又一次攀登，

他到底摸到了杯口的边缘，用最后一点力

气，翻过了这道透明的围墙。 

隔着玻璃，杯子里的蚂蚁既羡慕又嫉

妒地问：快告诉我，你获得成功的秘诀是

公务员必看：这 7种行为
也是受贿，要判刑

受贿罪是指国家工作人员利用

职务上的便利，索取他人财物或者

非法收受他人财物，为他人谋取

利益的行为。但是，下列受贿类型

你知道吗？

请扫描以下二维码或者关注
湖南省司法厅官方微信“微言说
法”，查看 3 月 6 日内容。

 

茶叶喷农药，一喝就中毒？
千万别信

近日，一篇以《【央视曝光】

你喝的不是茶，而是毒药！》为标

题的文章在微信平台广泛传播。

谣言文章称外国人不愿意买我

们的茶，最重要的原因就是农药残

留问题。文章称我国98% 茶树都

喷农药，茶农都不敢喝自己种的茶。

另外，文章还列举了9家知名的茶

叶均含有至少3 种农药残留……

看具体情况，请扫描以下二
维码或者关注湖南省食品药品监
督管理局官方微信“湖南食事药
闻”，查看 3 月 7 日内容。

 

世界最长 LED天幕
将点亮长沙圭塘河

抬眼望去，长沙圭塘河水清岸

绿，风景优美，繁华的悠游小镇

坐落附近，很快这里还将再添一

道靓丽风景。

最近，圭塘河井塘城市“双修”

与海绵建设示范公园项目正式启动

建设，这也是长沙首个海绵城市示

范公园。

根据有关规划，井塘示范公园

南起香樟路、北至劳动路，全长

2.3km，总投资约14.56 亿元。由

德国汉诺威水协、ZOE事务所等业

内领先的设计团队联合设计，采

取 PPP 模式建设运营，按照“省市

区三级共建”的模式进行建设。

请扫描以下二维码或者关注
长沙市雨花区官方微信“飞梦雨
花”，查看 3 月 6 日内容。

给你一百万，你生二胎吗

什么？”

杯子外边的蚂蚁回答：“接近成功的

时候可能最困难，谁在最困难的时候不

丧失信心，谁就可能赢得胜利。”


